

pañol Os ha sido encargado por el Papa de varios asuntos religiosos relacionados con Francia.

Cadáveres aparecidos

En un periódico de Zaragoza se leemos lo siguiente: «En el partido de Cuesta (Epi) han aparecido los cadáveres de los señores Antonio Liz, de 65 años, y Antonio Melú, de 15, los cuales fueron asesinados el día 8 por la mañana.

Un guarda jurado encontró los cadáveres y avisó al alcalde.

Aparecen cubiertos de cuchilladas y estaban separados por una distancia de unos 400 pasos.

Ha sido detenido como sospechoso el pastor.»

Los vinos en Portugal

La producción vinícola de este año ha sido en Portugal de hectolitros 5 026 000.

Creíase antes de la publicación de los últimos datos que no alcanzaría la cifra de la de 1889, que fué de 4 269 000 hectolitros.

Comparada la producción actual con la del año anterior, se advierte una pérdida de 875 200 hectolitros, pues la cosecha de 1904 produjo 5 901 200 hectolitros.

El norte del país ha contribuido a la producción vinícola con hectolitros 1 775 300, y el sur, con hectolitros 1 775 300.

El año pasado se obtuvieron del norte 2 480 200 hectolitros y del sur 3 421 000.

Muertos y heridos

En una población próxima a Imaña, los revolucionarios saquearon los establecimientos.

Las fuerzas que acudieron tuvieron que sostener un violento combate que resultó en cien muertos.

La población está ardiendo.

El Santo Sínodo

En una nueva pastoral publicada por el Santo Sínodo, se exhortó al pueblo ruso a que se apacigué, a fin de evitar una guerra civil.

Contra un alcalde

El alcalde de Fraga, acaba de ser objeto de un atentado.

Joaquín Villacamps, sereno del Municipio, se presentó anteayer a las diez, en el domicilio de éste requiriéndole para la prestación de su auxilio.

Al salir para serle útil, el alcalde preguntó al sereno:

—¿Dónde hay que ir?

El sereno contestó:

—Ya lo verás.

Y desviándose tres pasos disparó a quemarropa un tiro, sin hacerle blanco.

Una detención

Por la policía de esta capital, ha sido detenido en la mañana de ayer Pascual del Pozo, quien ha ingresado en la cárcel.

Este sujeto se hallaba reclamado por el capitán general del Ferrol por haberse fugado del departamento del mismo.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Dolores Arrieta, de 25 años, de una herida incisa en el antebrazo derecho y quemaduras de segundo grado, en el tercio medio, las que se produjeron estando trabajando.

Y Victor Zudaire, de 37 años, de la distensión de ligamentos en la parte posterior del cuello.

Sesión

Antes de celebrar la sesión ordinaria el Ayuntamiento, se reunió la junta de Asociados, habiéndose aprobado las ordenanzas de edificación, en segunda convocatoria.

También se puso sobre el tapete el proyecto del presupuesto del ensanche el que no se pudo discutir por falta de número de asociados.

Conato de incendio

Ayer de madrugada estando cocinando las angulas en el mercado de la pescadería, se incendió la chimenea.

Los bomberos del retén de la Brecha sofocaron el fuego en breves momentos sin consecuencias.

Recaudación

Por concepto de arbitrios municipales se recaudaron ayer en la alhóndiga 3 697,65 pesetas.

Y en el matadero 6 672 pesetas.

Efectos del temporal

Ayer mañana de diez a once se vieron muy concurridas las orillas del mar, sobre todo en la parte de la Concha y Muelle.

La gente después de leer los re-

latos que hacía la prensa sobre el temporal, tenía sin duda deseos de presenciar el estado en que ha quedado el edificio del Club Náutico y el muelle.

Nosotros dimos la voz de alerta hace unos días porque oímos en el muelle decir a una persona que el citado Club no podría aguantar un temporal completo, debido a las obras que se han ejecutado en la rampa.

Efectivamente el Club ha desaparecido, mejor dicho han quedado rotas cuatro paredes con tres grandes boquetes por los cuales han salido las mesas, piano, sillas, y silla y cubiertos de gran valor, en fin todo lo que en su interior existía.

Apenas amainó el temporal, la gente se fué a las orillas del mar en busca de cubiertos y de otros objetos, habiéndose hallado solamente tres.

En el espacio que existe entre la salida del parque Alderdi-der a la calle de Igentes, las olas levantaron el firme, dejando en descubierta los cables que van por el subterráneo conduciendo energía eléctrica.

El señor Aristeguieta ha resultado muy perjudicado en el carbón.

Tenía en la punta del muelle 20 toneladas de dicho combustible preparado para sus vapores pesqueros y todo él se lo llevaron las olas.

Con tanta fuerza pegaban en aquel sitio que las casetas de los carabineros salieron del sitio y fueron arrastradas unos diez metros.

También fueron las barandillas de hierro arrancadas que no hace más de cuatro días se colocaron en la rampa donde se bañan las señoras; levantó los sillares junto a la Perla del Océano; deshizo gran parte del muro de Oadarreta, habiendo socavado las aguas en una extensión bastante considerable.

En el barrio de Gros tiró la barandilla y gran parte del pretil del muro.

En la Concha rompió el viento dos tamarindos.

Los linternereros tuvieron un día excelente, pues les ha proporcionado mucho trabajo en los luceros de las casas.

También en la red telefónica son grandes los destrozos hechos por el viento.

De Pasajes dicen que han sido recogidos ocho botes debajo de la iglesia de Lezo, que fué a donde alcanzaron las olas.

Detenidos

Comunican desde Eibar que han sido detenidos Patrio Díaz, de 18 años, de Bilbao; Manuel Pérez de 18 años, de Santander; Félix Sánchez, de 23 años, de Sestao y Francisco Maucario, quienes entraron en el despacho de don Hilarión Zabillaga, y rompieron cuantos papeles encontraron.

Reuniones

Hoy se reunirá la comisión del ensanche de San Sebastián.

La Junta de la Caja de Ahorros municipal que se reunió ayer volverá a reunirse en breve para tratar asuntos de importancia.

Nuevo religioso

El Superior del Convento de los PP. Franciscanos de Zarauz, participa al gobernador civil para los efectos de la ley de quintas, que ha ingresado en dicho Convento José Manuel Odriozola, natural de Vergara.

De minas

En el periodo comprendido del 17 al 21 del corriente mes, se procedió por el personal facultativo de este distrito, a la demarcación de la «Demasia de Erroyarri» del término de Irún, interesado don Juan Albizu, vecino de esta ciudad.

A pasar revista

Se recuerda a los soldados de infantería de Marina, la obligación que tienen de pasar revista anualmente ante el comandante primero de la sección.

Ensayos

El cuadro dramático «Enkaldun fedea» empezará esta semana los ensayos de las obras que han de ponerse en escena el día de Santo Tomás.

Japoneses presos

Desde Tokio anuncian la detención del expresidente de la Cámara Baja, Hiscock Kono, y otros tres miembros del Parlamento, acusados de haber tomado parte en los motines ocurridos en el mes de Septiembre último.

El expresidente Kono es jefe del partido progresista, gran amigo de

reformas y ha pasado varios años en prisión.

La detención de estos cuatro diputados es causa de la preocupación inusitada del estado de sitio.

Real orden

Teniendo en cuenta la cooperación eficazísima que el clero español puede prestar a la difusión de las enseñanzas agronómicas y también a la creación de instituciones protectoras del labrador, en forma de Cajas rurales de ahorro y crédito, se ha dirigido una real orden al ministro de Gracia y Justicia, indicándole la conveniencia de recomendar a los prelados lo útil y beneficioso que sería incluir en las enseñanzas de los Seminarios la agricultura y las industrias rurales a fin de que los sacerdotes puedan encargarse en los pueblos de dirigir los campos de demostración agrícola con mayor fruto, y estén además en las mejores condiciones de difundir ciertas instituciones que mejorasen las condiciones morales y materiales de los pequeños labradores.

Un maquinista

Hoy hace nueve años que se perdió en alta mar el vapor «Ojundo» propiedad de la flor Erquiola y se comentó este naufragio por que se hallaba el maquinista Martín Larrea. El mismo que anteaer resultó con la pierna fracturada a consecuencia de haber sido arrollado por una ola y es en la actualidad maquinista del «Mamelena n.º 6». El estado del herido es satisfactorio.

Hallazgo

El vapor «Mamelena n.º 9», ha hallado en alta mar, a 40 millas de nuestro puerto un bote de la matrícula de Oadarreta con el folio número 737, el que fué conducido al puerto de esta ciudad.

El «Bidasoa»

Es esperado en el puerto de Pasajes el vapor «Bidasoa» que quincenalmente hace la travesía de Burdeos a Pasajes.

Hace tres días que salió del puerto francés con barricas de vino y todavía no se ha puesto a la vista ni se sabe que haya entrado a puerto alguno.

Declaración

Ayer prestaron declaración ante el juez de primera instancia el alcalde señor marqués de Roaverde y los interventores de la primera sección de la Casa Consistorial con motivo de la rotura de la urna.

La azucar

de remolacha

Desde 1.º de Julio hasta 31 de Octubre de 1904 entraron en las fabricas de azúcar de España 309 159 000 kilos de remolacha.

En el mismo periodo de 1905 las cantidades ingresadas de dicha primera materia han ascendido a 277 395 465 kilogramos.

El azúcar producido entrado en almacenes en el mismo plazo trimestral de 1904 sumó 21 176 489 kilos.

El que se ha logrado obtener desde 1.º de Julio hasta 31 de Octubre de 1905 sólo ha ascendido a la suma de 19 678 132 kilogramos.

Resulta, pues, que los entradas de remolacha en las fabricas en el periodo indicado de 1905 han sido inferiores a las de 1904 en 31 763 kilos, y las de azúcar producido en almacenes, en 1 505 357 kilogramos.

Crimen

En el hospital de Alcalá de Guara se ha cometido un crimen entre mendigos enfermos allí alojados.

Uno de 45 años, natural de Huesca, mató a otro de tres puñaladas. Los móviles fueron resentimientos antiguos.

El agresor huyó. Hasta ahora no se ha podido identificar a los protagonistas.

«La Constancia»

Puntos de venta en esta ciudad: Don Estéban Aramburu; Narrieta, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbista.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Grós.)

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

El Año de la Inmaculada.

Véase el anuncio inserto en la plana tercera.

Boletín diario

Observaciones atmosféricas

A las siete de la tarde: Barómetro 767,04. Termómetro 8,0.

Cubierto.

Mar gruesa.

Brisa del Sur.

La situación es probable de agua.

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 2 150 kilos de merluza.

Se vendió a 1,10 a 1,13

210 kilos de atún.

Se vendió a 1,75 a 1,10.

30 kilos de mero.

Se vendió a 1,30.

230 kilos de abadajo.

Se vendió a 0,70.

25 kilos de langosta.

Se vendió de 6,10 a 0,00.

280 kilos de congrio.

Se vendió de 1,15 a 1,50.

850 kilos de angula.

Se vendió de 1,57 a 3,00

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Eduviga Aramburu Arano.

Martina Vicario Ferrer.

Isate Andújar Saba.

Defunciones

Angel Paour Iñezabal.

Miguel Francisco Olaso Olaso.

Anastasia Múgica Aguirre.

Saturnina Díaz y Osivo.

Central de telégrafos

En la Central de telégrafos de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

Lourdes: Labarrere, Arte Moderno.

BOLETIN RELIGIOSO

Sacral.—Día 15 de Noviembre.—Ss. Eugenio I arzobispo, Leopoldo confesor, Filiancio martir y santa Gertrudis virgen.

Conferencia telefónica

Madrid

15, 18,1 m.

Desmintiendo

El señor Montero Rios ha manifestado que no es cierta la noticia dada por algunos periódicos que suponen que se halla cansado del gobierno y piensa abandonar el poder muy pronto.

Agregó que por el contrario piensa permanecer en el gobierno mientras se le exijan sus deberes y que entre tanto sea necesaria su combinación con la confianza de la Corona y de las Cortes, no abandonará el puesto.

Descarrilamiento

En Valencia de Alcántara descarriló un tren de mercancías hallándose gravísimo el maquinista y con heridas de importancia el conductor y el guardafreco.

La vía fué destruida en un trazo de cien metros hallándose interceptada.

Las mercancías quedaron destruidas.

El material del tren sufrió también grandes desperfectos.

De la estación salió un tren de auxilio que se hizo cargo de los heridos.

La circulación está interrumpida no habiéndose podido arreglar la parte de vía destruida a pesar de lo activamente que se ha trabajado para ello.

Lo de Sequeros

A Madrid han llegado varios electores del pueblo de Alberca en el distrito de Sequeros que aseguran haber votado al señor Cavestany sin que en

ellos se veía que tal hicieran resultarían luego votos en favor del candidato villaverdiste.

Declararon este mismo ante la comisión de actas y han visitado a los jefes de las minorías para darles testimonio del atropello.

Telegrama de Viena

El enlace interrumpido de la comunicación por Francia a consecuencia del temporal la reanuda comunicándose con su hijo por medio de Londres y a efecto desde Palacio se puso un despacho al embajador español en Inglaterra, quien a su vez lo dirigió a Viena.

Ha contestado el duque de Sotomayer, por el mismo conducto manifestando que don Alfonso se halla muy satisfecho de los obsequios de que es objeto en Viena.

Los estudiantes

Los alumnos de Hacienda pública han entrado en clase pero no ha explicado el señor Piernas sino un profesor auxiliar.

El claustro de profesores celebrará una reunión a la que asistirá aquel señor para tratar de este conflicto escolar.

Los profesores de la Universidad se hallan disgustadísimos con la actitud del gobierno, pues consideran que éste los ha desautorizado dando alas con sus debilidades a la indisciplina de los estudiantes.

A sí lo expone el gobierno, habiendo algunos dispuestos a que se adopte una determinación enérgica.

Los estudiantes se hallan, en cambio, muy satisfechos.

Varias noticias

El señor García Prieto dice que serán suprimidos los nuevos impuestos que el Ayuntamiento de Madrid ha establecido sobre curtidos, maderas, drogas y otros artículos.

Se ha descubierto un intento de robo en la caja de la Habilitación del ministerio de Hacienda.

La puerta de la habitación donde la caja se hallaba no ha sufrido deterioro, pero los ladrones habían dado con tres letras en la cerradura de la mencionada caja.

Sin embargo no han podido consumir la suerte.

El señor Eguillar, ministro de Instrucción, no ha asistido a su despacho por hallarse enfermo, aunque la indisposición carece de importancia.

Las estadísticas oficiales

Según el ministro de la Gobernación no se puede dar una idea detallada del resultado de las elecciones municipales.

Dijo que a juzgar por los datos recibidos en Gobernación han triunfado:

2 196 adictos, 1 211 conservadores, 104 romeristas, 616 republicanos, 191 carlistas, 255 independientes, 51 regionalistas, 38 indefinidos y 21 socialistas.

Estos datos como se ven son muy incompletos y se prescinde de los concejales integristas que sin salir de Guipúzcoa alcanzan un buen número.

Desgracias

Estando en la plaza de Tetuan un núcleo de 50 obreros se derribó un muro que alcanzó a uno de aquellos, resultando gravemente herido.

Fuó conducido a la casa de socorro donde se halla en gravísimo estado.

Otro muro cayó sobre una barraca y resultaron heridas una muchacha de 16 años y otra mujer de 60.

Senado

Don Amós Salvador abrió